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Intervención de la diputada María Irene Montiel Servín de la representación 

parlamentaria del Partido Acción Nacional, por un tiempo hasta de diez minutos, 

para que realice sus preguntas algo pareciente. 

 

 

 

 

 

El presidente: 

 

Se concede el uso de la palabra a la 

diputada María Irene Montiel Servín de 

la representación parlamentaria del 

Partido Acción Nacional, por un tiempo 

hasta de diez minutos, para que realice 

sus preguntas algo pareciente. 

 

La diputada María Irene Montiel 

Servín: 

 

Con su permiso, presidente.  

 

Buenas noches, diputadas, diputados. 

 

Compañeros de la Mesa Directiva, 

diputadas, compañeras, diputados, 

compañeros. 

 

Medios de Comunicación y personas 

que hoy nos acompañan.  

 

Bienvenido, doctor Marcial Rodríguez 

Saldaña, secretario de Educación en 

Guerrero. 

 

Bienvenido a todos los subsecretarios 

que hoy lo acompañan.  

 

Hoy nos encontramos en una 

comparecencia que reviste especial 

importancia para nuestro Estado, 

porque la educación es sin lugar a 

dudas, el pilar sobre el cual se 

construye el desarrollo, la igualdad y el 

progreso de nuestra sociedad.  

 

La Secretaría de Educación Guerrero, 

tiene en sus manos una enorme 
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responsabilidad, no sólo como garante 

del derecho a la educación, sino como 

el motor principal para combatir las 

desigualdades que históricamente han 

afectado a nuestro Estado. 

 

Hablar de educación en Guerrero 

implica reconocer una realidad compleja 

y desafiante, según el último estudio del 

Inegi, Guerrero se encuentra entre las 

tres entidades con menor grado 

promedio de escolaridad en el País, 

esta estadística que no sólo nos debe 

alarmar, sino que nos exige actuar con 

urgencia y firmeza. 

 

La educación no puede ser un 

privilegio, debe ser un derecho 

garantizado, que debe descansar en los 

pilares de los padres de familia, los 

alumnos y los maestros, pero 

corresponden a esa secretaría a su 

cargo, la obligación de liderar los 

esfuerzos para sacarla adelante.  

 

Señor Secretario, es claro que el rezago 

educativo en Guerrero no es un 

problema nuevo, pero debemos 

enfrentarlo con soluciones innovadoras 

y estructurales. 

Una población con deserción escolar y 

con bajo acceso a la educación es una 

población más vulnerable a la pobreza, 

a la marginación y a la falta de 

oportunidades, por eso, necesitamos 

conocer qué estrategias concretas se 

están implementando para revertir este 

panorama, las cifras reflejan una 

realidad preocupante, preocupa ver 

cómo han crecido las manifestaciones 

de este sector, tanto padres de familia 

exigiendo maestros, sobre todo en las 

zonas de la costa y montaña, y al 

mismo tiempo hay manifestaciones de 

jóvenes que egresan de las normales y 

no pueden acceder a una plaza. 

 

Por otra parte, maestros que exigen 

mejores condiciones laborales, pero 

también la infraestructura adecuada y el 

equipamiento básico en sus escuelas, 

para mejorar el entorno de aprendizaje 

de sus alumnos, a esto todavía le 

agregamos también la inconformidad 

con justa razón de muchas y muchos 

maestros y maestras con altos puntajes 

en sus evaluaciones ante el USICAMM 

que ya cumplieron con todos los 

requisitos establecidos y aún no 

encuentran una solución a su derecho a 
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la asignación de obras adicionales, a la 

promoción horizontal o a la promoción 

vertical. 

 

Esto nos puede llevar a pensar y espero 

equivocarme a que no hay apertura, 

disposición o capacidad para dialogar y 

resolver estos temas, cuya 

permanencia indefinida no le ayudan al 

gobierno del Estado, que de por sí se 

encuentra saturado de diversos 

conflictos. 

 

A este panorama todavía agregamos 

más las recientes catástrofes naturales 

que hemos enfrentado, que han 

agudizado aún más esta grave 

problemática, pues ha sumado 

protestas de atención por escuelas 

destruidas, estudiantes que han perdido 

sus ciclos escolares y familias que han 

priorizado la supervivencia antes que la 

educación de sus hijos.  

 

En este contexto, resulta urgente saber 

¿cuáles son las acciones inmediatas 

para garantizar que ningún niño, 

ninguna niña o ningún adolescente en 

Guerrero quede fuera del sistema 

educativo? 

Señor Secretario, como representante 

del Partido Acción Nacional, reconozco 

la importancia de garantizar que los 

recursos destinados a la educación 

sean ejercidos con transparencia y 

eficiencia, el presupuesto educativo no 

debe ser visto como un gasto, sino 

como una inversión estratégica para el 

futuro de Guerrero, es por ello que es 

imprescindible tener claridad sobre las 

proyecciones y metas a corto y 

mediano plazo. 

 

En este Congreso, tenemos el deber de 

hacer un ejercicio de rendición de 

cuentas y de construir juntos las bases 

para una educación que sea 

verdaderamente de calidad por ello le 

formulo las siguientes preguntas: 

 

Primero, ¿qué acciones concretas se 

han implementado desde la Secretaría 

de Educación para revertir el rezago 

educativo que ubica a Guerrero entre 

las tres entidades con menor grado 

promedio de escolaridad? 

 

Segundo, dado el impacto de las 

recientes catástrofes naturales, ¿cuál es 

la situación actual del sistema educativo 
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en Guerrero y qué medidas específicas 

se están tomando para atender este 

rezago? Y finalmente señor secretario 

le pregunto ¿cuál es la proyección que 

tiene su Secretaría respecto al grado 

promedio de escolaridad en Guerrero? 

¿Podemos aspirar a abandonar los 

últimos lugares a nivel nacional? 

 

Guerrero necesita respuestas claras y 

compromisos firmes, la educación debe 

ser nuestra prioridad, porque sólo a 

través de ella lograremos transformar la 

realidad de miles de guerrerenses, este 

Congreso y la ciudadanía exigen no 

sólo explicaciones, sino resultados 

tangibles que nos permitan avanzar 

hacia un Guerrero más justo y próspero. 

 

Es cuanto. 

 

 


